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 29 сентября в РГПУ им. А.И. Герцена на площади Инициа4
тивных состоялось торжественное открытие площадок в честь 
Дня первокурсника от дирекции «Первокурсник, включайся!».

Мероприятие предваряла торжественная церемония открытия. 
И.о. ректора Сергей Богданов обратился к первокурсникам с при

ветственным словом и пожелал им хорошего отдыха в этот замечательный 
праздник. «В этом году наше традиционное мероприятие проходит в круглую 
для университета дату — 220 лет со дня основания. Сегодня вы увидите 
много интересного и запоминающегося, и, возможно, благодаря данным 
площадкам вы откроете в себе много нового», — сказал Сергей Игоревич.  

В первом корпусе была открыта площадка «Студенческого лидерства». 
Первокурсники узнали о студенческом самоуправлении: как оно реализу
ется, что такое кураторство, как в Герценовском университете стать кура
тором на старших курсах. Также на данной площадке выступила начальник 
управления развитием воспитательной деятельности РГПУ им. А.И. Герцена 

Раиса Богданова. «Каждому из вас очень важно сориентироваться в вузе: 
сначала в учебной работе, а затем и в творческой составляющей универ
ситета. Хочу отметить, что студенческая жизнь — это интересные и яркие 
моменты в жизни каждого, и в ваших силах решить, как будут проходить 
ваши годы обучения», — подчеркнула Раиса Умяровна.

На площадке «Профком открывает двери» выступил заместитель пред
седателя Профкома по работе со студентами Кирилл Башев. Он подробно 
рассказал первокурсникам о видах стипендий, о культурномассовых ме
роприятиях, о благотворительных акциях, об учебе по обмену, призвав всех 
первокурсников быть активными и вступать в Профкома.

Одной из самых популярных стала площадка студенческих отрядов 
Герценовского университета  «Путешествие по строевке». Представители 
СПО «Кислород», «Маэстро», «Друг» и археологического отряда «Ворон» 
рассказали о деятельности отрядов и пригласили ребят вступить в свои 
ряды. Также они отметили, что с этого года в РГПУ им. А.И. Герцена на
чинает свою работу новый экологический отряд, который также будет при

нимать участие в различных фестивалях, выездах и конкурсах. Благодаря 
квесту, подготовленному студотрядами, первокурсники познакомились со 
«строевкой» — формой бойца студотряда, узнали, для чего она нужна и что 
обозначают ее нашивки.

На площадке «Исследуй, открывай, развивайся» в интерактивной  форме 
была представлена деятельность студенческого научного общества. На  
площадке «Мир знаний» студенты имели возможность смотреть и обсуж
дать уникальные документальные фильмы, которые не демонстрируются 
на большом экране. 

В Фундаментальной библиотеке РГПУ им. А.И. Герцена состоялся «Би
блиоквест», в котором студентампервокурсникам предложили выполнить 
задания игрыквеста, чтобы познакомиться с пространством библиотеки. 
Здесь участники узнали много нового о славной истории Герценовского 
университета. 

День первокурсника стал настоящим праздником для всех присут
ствовавших, оставив яркие впечатления и подарив отличное настроение.
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27 сентября состоялась рабочая встреча и.о. проректора 
по международному сотрудничеству РГПУ им. А.И. Герцена 
Юлии Комаровой с представителями международного рей4
тинга лучших университетов мира Times Higher Education. Во 
встрече приняла участие и.о. начальника отдела статистики 
и аналитики Юлия Проект.

Международный рейтинг Times Higher Education является в 
настоящее время одним из наиболее престижных и влия

тельных в едином образовательном пространстве. Компания собирает 
статистические данные университетов по всему миру, проводит экспер
тноаналитическое исследование, результаты которого представляет в 
формате глобального рейтинга высших учебных заведений. 

В ходе встречи директор по стратегическим решениям Times Higher 
Education Мишель Каруана отметил достойный уровень российского об

разования в международном пространстве. «В России высокое качество 
обучения студентов: преподаватели имеют соответствующую квалифи
кацию, а выпускники впоследствии востребованы на рынке. Несмотря на 
то, что сегодня только один российский университет входит в топ200, я 
уверен, что большинство российских вузов могут войти в сотню лучших 
вузов мира. В том числе и Герценовский университет. Необходимо лишь 
уделить больше внимания исследовательской работе: многие публи
кации выходят только на русском языке, что не позволяет отследить 
влияние вуза на международную науку»,  добавил Мишель Каруана.

Он представил платформу, разработанную Times Higher Education, 
которая помогает университетам во всем мире получать данные для 
анализа и сравнения себя с другими учебными заведениями. Как под
черкнула Юлия Комарова, этот ресурс может существенно ускорить 
достижение стратегических целей вуза. 

Проблему поиска статистических данных зарубежных универ

ситетов обозначила и.о. начальника отдела статистики и аналитики 
Юлия Проект. «При участии в национальных рейтингах мы всегда 
проводим бенчмаркинг, используя открытые базы данных. В случае же 
с международными рейтингами мы сталкиваемся с невозможностью 
проанализировать ситуацию изза того, что информацию трудно найти в 
общем доступе. Платформа Times Higher Education помогла бы решить 
этот вопрос», – подтвердила Юлия Львовна.

Региональный директор Times Higher Education в России и странах 
СНГ Егор Яблоков добавил, что многие российские вузы уже успешно 
используют данную платформу.

Для гостей была проведена экскурсия по дворцовопарковому ан
самблю университета и Фундаментальной библиотеке им. императрицы 
Марии Федоровны директором музея РГПУ им. А.И. Герцена Екатериной 
Колосовой и заведующей отделом гуманитарнопросветительской 
работы библиотеки Снежаной Волосковой
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III фестиваль вожатского мастерства «Герценовское лето» открылся 15 сентября.
С приветственными словами к участникам фестиваля обратились и.о. проректора по 
воспитательной работе Сергей Махов, начальник отдела воспитательной работы и до
полнительного образования Комитета по образованию Правительства СанктПетербурга 
Елена Спасская, генеральный директор СанктПетербургского городского Дворца 
творчества юных Мария Катунова, методист загородного центра детскоюношеского 
творчества «Зеркальный» Светлана Максимова.

«Фестиваль “Герценовское лето” необходим, прежде всего, для того, чтобы повысить 
качество детского отдыха. Именно от вожатого зависит то состояние, в котором будет 
находиться ребенок в лагере. Хорошие условия или замечательное оборудование лагеря 
не смогут заменить ребенку теплоту человеческого общения – общения с его вожатым. 
Потому что вожатый – это тот человек, который способен говорить с ребенком на одном 
языке», – подчеркнула Елена Спасская.

Участников и гостей фестиваля порадовали своим выступлением студенты Института 
музыки, театра и хореографии РГПУ им. А.И. Герцена.

После открытия фестиваля делегации студентов 3 курса 19ти факультетов и инсти
тутов Герценовского университета проследовали на открытые педагогические площадки, 
где их ждали мастерклассы от методистов Загородного центра детскоюношеского 
творчества «Зеркальный» и студентов 4 курса, прошедших практику в детских оздоро
вительных лагерях летом 2017 года. Всего было представлено 13 открытых площадок.

За три года фестиваль «Герценовское лето» стал значимым элементом в подготовке 
будущих вожатых, а летняя педагогическая практика во многом помогает студентам 
получить уникальный опыт понимания мира ребенка, научиться взаимодействовать с 
детьми, почувствовать себя настоящими педагогами.

– Что такое спортивный туризм? 
Нужна ли какая*то специальная под*
готовка, чтобы начать им заниматься?

– Спортивный туризм  это, прежде все
го, вид спорта. Соответственно, по туризму 
регулярно проводятся соревнования, и если 
готовиться к ним серьезно, можно полу
чить спортивный разряд. Выделяют более 
пятнадцати отдельных видов этого спорта. 
Самые распространенные – горный, пеший, 
водный и лыжный. Мы ведем деятельность 
по всем этим направлениям. Конечно, бы
вают и более экзотические виды, пока не 
представленные в нашем клубе – это вело–, 
спелео, авто, мото и конный туризм.

– Знаю, что вы занимаетесь по двум 
направлениям: дистанции и маршруты. 
Расскажите подробнее об этом. В чем 
различия?

– Дистанции — это соревнования. 
Основная идея состоит в том, чтобы на 
относительно коротком участке собрать 
наиболее технически сложные элементы. 
На горных соревнованиях мы залезаем на 
скалы, вешаем веревки, поднимаем услов
ных пострадавших. Во время горного похода 
с этими элементами мы встречаемся редко, 
особенно в первые несколько лет. На пеше
ходных дистанциях необходимо тянуть пере
правы, подниматься по веревкам, нередко –
ориентироваться по карте между этапами. В 
целом группа дисциплин дистанции будет по 
нраву спортсменам, стремящимся получить 
спортивные разряды.

Маршруты — это в привычном понима
нии и есть походы. Они могут проходить в 
лесах, горах и на воде. Используемые сред
ства передвижения – лыжи, плавсредства, 
машины и, естественно, собственные ноги. 
Походы длятся от семи дней и включают 
в себя преодоление перевалов, порогов, 
бродов и многое другое. Кстати, за такие 
походы тоже можно получить спортивный 
разряд.

– Как давно в РГПУ им. А.И. Герце*
на существует ваш туристический клуб?

– Вообще, первый туристический клуб 
был создан еще в советские годы. Это был 
один из ведущих клубов Ленинграда, по
скольку выпускал в категорийные походы 
более двух сотен студентов каждый год. 
К сожалению, популярность туризма упала 
в девяностые годы, и клуб расформировали. 
Нам пришлось создавать все с нуля. Вновь 
созданный клуб туристов РГПУ им. А.И. 
Герцена существует уже примерно три с 
половиной года.

– Поделитесь своей историей: как 
Вы туда попали?

– Вспоминается старый анекдот: «Нет, 
мама, я не связалась с плохой компанией. 
Я ее основала». Три года назад у нас в уни
верситете была только сборная по лыжному 
туризму. В ее составе состояли несколько 
мастеров спорта и КМС. Они традиционно 
собирались раз в год, чтобы выступить 
на соревнованиях. Надо отдать должное 
нашим спортсменам, благодаря которым 
сборная РГПУ очень долго лидирует и за
нимает призовые места. Но мы говорим 
именно о сборной, в которой собрались 
хорошо подготовленные профессионалы 
своего дела. Я попал в эту сборную на 
3 курсе. Через три месяца нужно было со
брать команду на первые соревнования по 
горному туризму. И хоть обе дисциплины 
связаны с веревками, между ними суще
ствует огромная разница. Для сравнения — 
это как «Формула1» и ралли. Для зрителя 
со стороны это просто гонки на машинах. 
Но специфика соревнований различается 
кардинально. На момент зарождения 
турклуба я уже несколько лет выступал 
на соревнованиях по горному туризму и 
был, пожалуй, единственным человеком, 
который имел опыт. Я собрал команду участ
ников, имевших совершенно разный опыт 

занятий туризмом. Мы упорно тренирова
лись несколько недель и заняли III место 
в командном зачете. Ребята совершили 
чудо! Всем понравилась новая дисциплина, 
и мы решили продолжать тренироваться 
и выступать на соревнованиях. Через год 
мы сходили в наш первый совместный 
горный поход. Почти все участники этого 
похода сейчас являются активистами на
шего клуба, многие из них уже выполнили 
нормативы I разряда и КМС.

– Расскажите про людей, которые 
приходят к вам. Есть в них что*то по*
хожее?

– Пока что о нас знают не все. Это, 
пожалуй, отличительная черта людей, ко
торые приходят к нам: все (или почти все) 
попадают «случайно». Ктото прочитал 
объявление на странице одногруппника и 
нашел свободный вечер, чтобы прийти на 
первое собрание. А ктото повстречал нас 
в лесу и попросился с нами в поход – такой 
случай тоже был. Постепенно занятия 
туризмом, тренировки и походы отнимают 
все больше времени и это становится не 
хобби, а образом жизни. Вот в этот момент 
студенты и становятся полноценными чле
нами коллектива.

– Ваш последний поход был по 
Северной Осетии, Архызу, Карачаево*
Черкесии. Расскажите об этом.

– Первый поход всегда поражает мас
штабами, высокими горами. Думаю, ребята, 
которые в этом году ходили в свой первый 
поход в Архыз, это ощутили. По отзывам 
самих участников похода, им понравилось, 
абсолютно все хотят снова сходить в сле
дующем году в горы. В Северной Осетии 
был уже более сложный поход, для ребят, 
которые до этого уже были в спортивном 
походе и прошли специальную подготовку. 
За время похода с нами случилось много 
приключений: спускались на веревках по 
крутым склонам, сделали незапланирован
ный первопроход перевала, нас несколько 
раз уносило течением горной реки и многое 
другое.

– Куда еще вы ездили клубом 
туристов?

– В прошлом году Евгений Филимонен
ков и Александра Абрамова провели два 
похода в Хибинах, на Кольском полуострове. 
Два года назад горный поход прошел на 
Кавказе, в КарачаевоЧеркессии. Вообще, 
Кавказ большой, и каждый регион не похож 
на остальные. Также мы проводили лыжный 
поход в Ленинградской области.

Помимо больших горных походов, мы 
регулярно проводим походы выходного дня 
в пригородах Петербурга. Как правило, это 
северное направление: Выборг, Приозерск, 
Зеленогорск и Орехово. Недавно организо
вали экскурсию в форт Красная Горка под 
Сосновым Бором.

– Куда планируете поехать в бли*
жайшее время?

– Надеемся в ближайшие пару лет про
вести походы в горах Киргизии. Возможно, 
проведем пеший поход в Крыму и лыжный 
на Южном Урале. Но сейчас только начина
ем строить планы на будущий год – будем 
выбирать наиболее интересные для всех 
путешествия.

– Сколько и как часто нужно зани*
маться, чтобы пойти с вами в первый 
поход?

– Я уже говорил, что со временем из ув
лечения это перерастает в образ жизни. На 
начальном этапе требуется около полугода 
подготовки. Сюда включены курс лекций и 
практических выездов. Это то, что касается 
наших «больших» походов. Теоретические 
занятия проводятся раз в неделю и длятся 
два месяца. Выезды и тренировки проходят 
каждые вторые выходные.

– В вашей группе ВКонтакте постоянно
появляются анонсы новых мероприятий 
(соревнования на байдарках, соревно*
вания по ориентированию). Получается, 
что кроме походов есть что*то еще, в 
чем можно участвовать?

– Силами нашего клуба также выстав
ляется и дополняется команда по скалолаза
нию и ориентированию. Интересные собы
тия происходят каждую неделю, и студенты 
имеют возможность принять участие в 
наиболее любопытных для каждого лично. В 
прошлом учебном году мы приняли участие 
в пятнадцати официальных соревнованиях, 
от районного до всероссийского уровня, 
провели более десятка походов выходного 
дня. И все это не считая тренировок на 
скалодроме и выездов на скалы.

– Сколько стоят занятия в вашем 
клубе? Как они строятся?

– Занятия в нашем клубе бесплатные, 
но, как и в большинстве случаев, есть ню
ансы. Мы не имеем коммерческой выгоды, 
и нередко, ради идеи, даже вкладываем 
личные средства. К сожалению, наш уни
верситет не имеет собственной площадки 
для тренировок по туризму и скалолазанию. 
Поэтому мы регулярно тренируемся на ска
лодроме и платим за возможность трени
роваться. В этом году занятия подорожали 
и составляют 400 рублей за посещение. 
Конечно, как студентам и постоянным 
клиентам нам сделали значительную скид
ку, но когда тебе надо тренироваться два 
раза в неделю, это значительные расходы. 
Однако это в первую очередь касается тех, 
кто регулярно выступает на соревнованиях. 
Тем же, кто хочет только ходить в походы, 
достаточно 56 тренировок за несколько 
месяцев. И на выездах нам приходится 
платить за себя: в основном это проезд и 
питание. В среднем выезд в лес обходится 
в 4001000 рублей за выходные. Расходы 
на снаряжение довольно разные. Обычно 
новичкам мы готовы дать необходимый ми
нимум из личных запасов или клубного ин
вентаря. Со временем каждый приобретает 
личное снаряжение по своим финансовым 
возможностям. Мы стараемся найти до
полнительные источники финансирования, 
чтобы уменьшить затраты студентов, но на 
это уходит много сил.

– Как к вам попасть?
– Чтобы к нам попасть, достаточно зай

ти в группу ВКонтакте (https://vk.com/ct_
rgpu) и написать одному из организаторов

«ÃÅÐÖÅÍÎÂÑÊÎÅ ËÅÒÎ». «ÃÅÐÖÅÍÎÂÑÊÎÅ ËÅÒÎ». 
ÔÅÑÒÈÂÀËÜ ÂÎÆÀÒÑÊÎÃÎ ÌÀÑÒÅÐÑÒÂÀÔÅÑÒÈÂÀËÜ ÂÎÆÀÒÑÊÎÃÎ ÌÀÑÒÅÐÑÒÂÀ
Три года назад по инициативе ректората Герценовского уни4
верситета фестиваль впервые был проведен в стенах РГПУ 
им. А.И. Герцена. Основной задачей мероприятия стало подве4
дение итогов педагогической деятельности, которую осущест4
вляли студенты в рамках производственной практики в детских 
оздоровительных лагерях. На фестивале «Герценовское лето» 
студенты, прошедшие педагогическую практику в качестве во4
жатых, делились опытом со студентами, которым только пред4
стояло попробовать себя в этой роли. Таким образом, фести4
валь стал одним из звеньев целой системы подготовки вожатых 
для работы в детских оздоровительных лагерях, проводимой в 
Герценовском университете. Данная система проводится в рам4
ках масштабного проекта по организации летнего отдыха детей 
Санкт4Петербурга, реализуемого совместно с Комитетом по об4
разованию и инициированного Правительством города.

В а с и л и й  Р а б о ш , 
и.о. проректора по учеб*
ной работе:

 Одной из главных за
дач РГПУ им. А.И. Герцена 
является обеспечение под
готовки высококлассных 
конкурентоспособных педа

гогических кадров. Это актуально и стра
тегически важно не только для российской 
системы образования, но для экономики 
СанктПетербурга, Ленинградской области 
и регионов России. В вожатской практике 
заложен существенный потенциал для под
готовки педагогов. Она является по сути 
одним из первых шагов по формированию
педагогического мастерства. Проект по обе
спечению летней детской оздоровительной 
кампании мы реализуем совместно с Ко
митетом по образованию. Он был запущен 
пять лет назад по инициативе губернатора 
СанктПетербурга Георгия Сергеевича 
Полтавченко. Подготовка специалистов для 
работы в лагерях была поручена нашему 
вузу как лидеру педагогического образова
ния. Активное личное участие и кураторство 
этого проекта осуществляет председатель 
Комитета по образованию  Жанна Владими
ровна Воробьева. Комитет по образованию 
Правительства СанктПетербурга поддер
жал и идею о проведении фестиваля во
жатского мастерства. «Герценовское лето», 
по сути, является возрождением традиции 
подведения итогов работы педагогических 
отрядов, которая появилась еще в 80х 
годах прошлого столетия, только на основе 
современных методик, новых нормативных 
правовых требований, новых условий, кото
рые сегодня предоставляются в детских оз
доровительных лагерях. Еще в 1981 году на 
базе нашего университета был создан Штаб 
педагогических отрядов, работа которых ве
лась по двум направлениям: вожатская – в 
пионерских лагерях и волонтерская – в шко
лах. Подводя итог вышесказанному, можно 
с уверенностью утверждать, что именно 
благодаря совместной работе РГПУ им. 
А.И. Герцена, Комитета по образованию, 
а также СанктПетербургского городского 
Дворца творчества юных и Загородного цен
тра детскоюношеского творчества «Зер
кальный», тысячи мальчишек и девчонок 
ежегодно знакомятся с вожатыми, которые 
в будущем, возможно, станут их учителями.

Герценовский университет принимает 
активное участие и в слетах вожатских от
рядов в ЗЦДЮТ «Зеркальный». В этом году 
почетным гостем открытия IV Слета вожат
ских отрядов «Вожатское лето SPb.ru» стал 
и.о. ректора Сергей Игоревич Богданов. 
Вместе с председателем Законодательного 
собрания СанктПетербурга Вячеславом 
Серафимовичем Макаровым и председа
телем Комитета по образованию Жанной 
Владимировной Воробьевой он осмотрел 
территорию лагеря, где проходят практику 
вожатыегерценовцы, посетил стадион, 
спортивный и киноконцертный залы.

Работа вожатого предполагает фор
мирование междисциплинарных умений. 
Вожатые должны знать правила поведения 
в экстремальных ситуациях, разбираться 
в возрастных особенностях ребят, суметь 
оказать первую медицинскую помощь, ор
ганизовать досуг и многое другое. Именно 
поэтому в рамках проекта в Герценовском 
университете в учебные планы всех об
разовательных программ направления 
«Педагогическое образование» была 
введена обязательная учебная дисциплина 
«Подготовка к работе вожатого в детских 
оздоровительных лагерях». 

Наталья Верещагина, 
начальник учебно*мето*
дического управления:

 Дисциплина «Подго
товка к работе вожатого в 
детских оздоровительных 
лагерях» читается специали
стами различных институтов 
и факультетов РГПУ им. 

А.И. Герцена, таких как Институт педагоги
ки, факультет безопасности жизнедеятель
ности, юридический факультет и многие 
другие. Она включает в себя не только тео
ретическое обучение, но и формирование 
практических профессиональных навыков. 
По опросам студентов, проводимым в РГПУ 
им. А.И. Герцена, около тридцати процентов 
из них никогда не бывали в лагерях. Не
смотря на то, что такие студенты не имеют 
личного опыта знакомства с лагерем, им 
необходимо проходить летнюю педагогиче
скую практику. Практическая подготовка – 
основной элемент проводимой образо
вательной программы. В обязательном 

порядке студенты  посещают тренинги 
с преподавателями Герценовского уни
верситета. А одним из самых интересных 
элементов в подготовке вожатых является 
выездной семинарпрактикум в Загород
ном центре детскоюношеского творчества 
«Зеркальный». Семинар организуется 
Комитетом по образованию совместно с 
СанктПетербургским городским Дворцом 
творчества юных. Предваряет мероприятие 
торжественная линейка открытия еже
годного семинарапрактикума вожатых 
детских оздоровительных лагерей Санкт
Петербурга.

Таким образом, программа подготовки 
студентов очень насыщена, разнообразна. 
В этом году более шестисот студентов 
всех факультетов и институтов РГПУ им. 
А.И. Герцена прошли подготовку к работе в 
детских оздоровительных лагерях и обеспе
чивали отдых детей. А в общей сложности 
за четыре года около трех тысяч студентов 
были подготовлены к вожатской деятель
ности. В итоге в этом году более тридцати 
договоров было заключено с различны
ми образовательными учреждениями, 
организующими детский отдых в Санкт
Петербурге и Ленинградской области. В 
них работало более четырехсот наших 
студентов. Важно отметить, что в самой 
модели подготовки также закладывается и 
обязательное знакомство с лагерем, куда 
студент приезжает на практику. Это связано 
с тем, что в каждом лагере существуют свои 
образовательные программы, которые 
студенту необходимо изучить.

С е р г е й  И л ь и н с к и й , 
заместитель  декана 
факультета географии по 
воспитательной работе:

 Все студенты, которые 
проходят практику в теку
щем году, в конце мая едут 
в Загородный центр дет

скоюношеского творчества 
«Зеркальный», где высокопрофессиональ
ные вожатые преподают им азы вожатского 
мастерства. Комитет по образованию 
заказывает для студентов отдельную элек
тричку от Финляндского вокзала до станции 
«Зеркальный». С напутственным словом 
перед отправлением этой электрички на 
площади Ленина выступают официальные 

лица, включая вицегубернаторов, глав ко
митетов, руководство Загородного центра 
детскоюношеского творчества «Зеркаль
ный», а также Герценовского университета. 
На семинаре же студентам предстоит на 
четыре дня окунуться в атмосферу лагеря: 
специально для них воспроизводится 
организационный и основной периоды сме
ны, а также ее логичное завершение со все
ми необходимыми элементами, которые ему 
сопутствуют. Участники семинара пробуют
себя как в роли вожатых, так и в роли 
воспитанников. Они учатся проводить и 
организовывать отрядные дела, ставить 
творческие номера, играть в игры на спло
чение и командообразование, знакомятся 
с песнями и традициями лагерей. Четыре 
дня тренингов для наших студентов про
водят методисты и вожатые Загородного 
центра детскоюношеского творчества 
«Зеркальный». Вместе с нашими студен
тами в тренинге принимают участие и 
учащиеся педагогических колледжей и 
училищ СанктПетербурга.

Нина Сосунова, доцент 
кафедры теории и истории 
педагогики:

 Летняя педагоги
ческая практика, на наш 
взгляд, очень значима для 
студентов. По их собствен
ным отзывам, научиться 

общаться с детьми можно только в лагере, 
поскольку студент в качестве вожатого 
взаимодействует с детьми практически 
двадцать четыре часа в сутки. Летняя прак
тика сильно отличается от педагогической 
практики, проводимой в школе. При прохож
дении практики в детских лагерях студенты 
получают возможность на первый план 
вывести именно взаимодействие с детьми, 
которое ведет к пониманию мира ребенка 
как такового. После летней практики у 
студентов многие проблемы в общении, с 
которыми они могут столкнуться в школе, 
минимизируются. Подводя итог, стоит 
отметить, что разработанная система под
готовки вожатого в Герценовском универ
ситете включает в себя несколько ступеней. 
Все начинается в сентябре с фестиваля 
«Герценовское лето». Далее, в мае, про
ходит модульный курс – «Подготовка к ра
боте вожатого в детских оздоровительных 

лагерях», где преподаватели разных ка
федр читают дисциплины, освещают раз
ные вопросы вожатской жизни. Затем часть 
ребят едет в «Зеркальный», часть остается 
здесь и на базе Института педагогики и 
Института психологии, а также силами пре
подавателей других факультетов проходят 
программу семинара. В проведении тре
нингов помогают также опытные студенты,
состоящие в педагогических отрядах. 

Педагогические отряды Герценовского 
университета с самого основания фестива
ля вожатского мастерства «Герценовское 
лето» участвуют в его организации и про
ведении. Бойцы, которые выезжали на 
летнюю практику, ведут площадки от своих 
факультетов и делятся опытом в разных 
областях. Остальные ребята являются 
кураторами групп. 

Наталья Казаринова, 
командир ШСО РГПУ 
им. А.И. Герцена:

 В этом году после от
крытия фестиваля «Герце
новское лето» делегации сту
дентов третьего курса 19ти 
факультетов и институтов 
Герценовского университета 

проследовали на открытые педагогические 
площадки, где их ждали мастерклассы от 
методистов Загородного центра детско
юношеского творчества «Зеркальный» и 
студентов 4 курса, прошедших практику в дет
ских оздоровительных лагерях летом 2017 
года. Всего было представлено 13 открытых 
площадок: «Художник – в каждом!», «Тури
стическими тропами», «Стопконфликт!», 
«Творческая мозаика», «Игровой калейдо
скоп», «Внимание – режим», «Спортивный 
калейдоскоп», «Легенды нашего лагеря», 
«Литературное кафе», «Вожатские песни», 
«Педслалом», «Мы – команда», «Основы 
медиации в лагере».

Таким образом, в этом году за время 
работы площадок студенты смогли познако
миться с приемами оформления отрядного 
уголка, проложить собственный туристиче
ский маршрут, изучить подходы к разреше
нию конфликтов, научиться организовывать 
отряд, узнать, как сделать утреннюю зарядку 
интересной и увлекательной и многое другое.

Марина КУБЫШКИНА,
корреспондент «ПВ»

Мария СУХОБСКАЯ,
корреспондент «ПВ»

ÊËÓÁ ÒÓÐÈÑÒÎÂ – ÏÐÎÏÓÑÊ Â ÍÀÑÛÙÅÍÍÓÞ ÊËÓÁ ÒÓÐÈÑÒÎÂ – ÏÐÎÏÓÑÊ Â ÍÀÑÛÙÅÍÍÓÞ 
ÑÒÓÄÅÍ×ÅÑÊÓÞ ÆÈÇÍÜÑÒÓÄÅÍ×ÅÑÊÓÞ ÆÈÇÍÜ
По версии всероссийского смотра4конкурса, клуб туристов РГПУ 
им. А.И. Герцена является одним из сильнейших студенческих 
туристических клубов Санкт4Петербурга. Его участники отме4
чены многочисленными призами в чемпионатах России и Ле4
нинградской области. Горные вершины, непроходимые болота,
водопады 4 все по плечу туристам4герценовцам. Корреспондент
«ПВ» узнал у куратора клуба, инструктора по спортивному ту4
ризму Сергея Головенкова, что такое спортивный туризм и как 
попасть в клуб РГПУ им. А.И. Герцена.

клуба. Ребята скажут место и время бли
жайшего занятия и ответят на все интере
сующие вопросы.

– Какие у туристического клуба 
планы на будущее?

– Сейчас мы вступаем в Ассоциацию 
студенческих турклубов России. Надеемся 
провести обмен опытом с другими горо
дами. Также хотим увеличить количество 
походов, сделать их более доступными для 
новичков и провести более сложный поход 
для тех, кто занимается несколько лет. 
В последний год учимся судить и организо
вывать соревнования по горному туризму. 
Возможно, в ближайшем будущем станем 
растить не только спортсменов, но и про
ведем свои соревнования.
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